

Capitanes

**(01-06-2022).- Karla Alcázar Uribe...**

IMPRIMIR

A partir de hoy será la primera mujer mexicana nombrada como presidenta y directora general para Lilly en Latinoamérica. Estuvo cuatro años como gerente general para Lilly en Brasil, tiempo durante el cual tuvo 16 lanzamientos, logró que 70 por ciento de las ventas vinieran de nuevos productos, lo que detonó un crecimiento de doble dígito en ese país.

#### Prioridades laborales

En una reunión privada con la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh), que dirige Gabriela García Cortés, la Secretaria del Trabajo, Luisa Alcalde, les adelantó algunas de las prioridades que trae la dependencia para los próximos meses.

Está, por ejemplo, impulsar la legislación para que se reconozcan los derechos de los trabajadores de plataformas digitales, que se estima que laboran en total desprotección, además de una iniciativa para incrementar los días de vacaciones para los trabajadores, con lo que México dejaría de ser el país de la OCDE con las jornadas laborales más largas.

Además, también les planteó la iniciativa de una cuota en las empresas para emplear a personas con alguna discapacidad.

Pero del otro lado de la mesa, la funcionaria también tuvo que escuchar la lista de pendientes, por ejemplo, el plazo que el SAT impuso para que los trabajadores obtengan la Constancia de Situación Fiscal, a lo que la funcionaria respondió que está en manos de la Secretaría de Hacienda si se aprueba una prórroga.

También quedaron de reunirse nuevamente porque existen muchas dudas sobre la aplicación de la reforma laboral, sobre todo en lo relacionado con el respeto a los derechos sindicales, tema en el que las áreas de recursos humanos de las empresas son clave.

#### Protección a inversionistas

México ya tiene una lista interesante en materia de negociaciones comerciales y en la fila se encuentran República Dominicana y Jamaica, países con los que se busca firmar acuerdos de Promoción y Protección Recíproca de las Inversiones (APPRI).

Ambos países son destino de inversión mexicana y la idea es formalizar un acuerdo de este tipo para dar certidumbre a los inversionistas.

Este tipo de acuerdos son importantes en las relaciones entre los países, pues si bien no tienen todas las ventajas de un tratado comercial sí cuentan con herramientas para proteger y dar seguridad a las operaciones que realizan los inversionistas extranjeros, así como las de los mexicanos en otros países.

Actualmente, la Subsecretaría de Comercio Exterior, que lleva Luz María de la Mora, está negociando la modernización del APPRI que tiene México con Suiza, y también se tienen conversaciones para la actualización del que se tiene con China.

A la fecha, México cuenta con 30 acuerdos de este tipo en todo el mundo.

#### Marca famosa

Los que en estos días recibirán su declaratoria de marca famosa por parte del Instituto Mexicano de la

Propiedad Industrial (IMPI), que lleva Alfredo Rendón, son los hermanos Isaac y Moisés Rayek Khabie, que encabezan la firma Aldo Conti.

Después de 33 años de trayectoria, esta cadena especializada en trajes y ropa para hombres con 120 tiendas en el País será reconocida por el IMPI y con ello se convertirá en la primera firma de moda en lograrlo.

Aunque el nombre de Aldo Conti está inspirado en un pintor italiano, es una empresa de confección totalmente nacional, aunque buena parte de sus telas son importadas de Europa.

La cadena está en franca recuperación después de la pandemia, cuando la caída en sus ventas los llevó a cerrar 50 puntos de venta en todo el País. Para este año, el plan contempla por lo menos sumar nueve unidades y llegar a las 129 tiendas al cierre de 2022.

Además de operar en México, Aldo Conti cuenta con cuatro tiendas en Latinoamérica.

#### Nuevo centro

El capitán de Pizza Hut en México, Juan Luis Bueno, inaugura hoy en Querétaro el Centro de Desarrollo e Innovación y Corporativo que se convertirá en un hub para la región, con capacidad de producir 14 millones de kilogramos de masa, lo cual se traduce en 31 millones de pizzas.

El Centro servirá para abastecer no sólo al mercado nacional, sino a las pizzerías de la compañía ubicadas en Estados Unidos y Centroamérica.

La inversión estimada es de 6.9 millones euros.

Actualmente Pizza Hut en México cuenta con 264 tiendas y genera alrededor de 3 mil 600 empleos directos en el País.

Querétaro fue elegido para esta inversión por ser un punto estratégico para la distribución de esta cadena de restaurantes, que en México es operada por Food Delivery Brands.

La planta está ubicada en el nuevo parque industrial Kaizen, en el municipio de Colón, que acaba de estrenar su primera etapa y seguirá ampliándose en los próximos años.

De hecho, Pizza Hut será uno de los primeros inquilinos de Kaizen, que hasta el momento sólo opera 15 por ciento del proyecto final con la construcción del pórtico, tres accesos y dos naves industriales, una de las cuales será la que ocupe la compañía restaurantera.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

#### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-06-01/op227531>

Fecha de publicación: 01-06-2022